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Messagers de la joie 

 
Homélie du 14e dimanche du temps ordinaire - 2022 

 

Chers frères et sœurs, 

La « joie » est l'idée qui traverse les lectures de la Parole de Dieu lors de la 

messe que nous célébrons aujourd'hui. 

Dans le message du prophète Isaïe, nous trouvons une grande joie. C'était une 

préfiguration de la fin de l'exil juif. De là, le peuple de Dieu retournera dans sa 

patrie. Les humiliations et les difficultés de l'exil ont disparu, remplacées par la 

sollicitude aimante de Dieu pour son propre peuple. Ce soin est assimilé à une 

mère prenant soin et réconfortant son bébé, avec une tendre affection. Les 

images utilisées par le prophète Isaïe sont très touchantes et intimes : « Vous 

serez nourris, portés sur la hanche ; vous serez choyés sur ses genoux ». 

 

Les prophéties du prophète Isaïe se produisent également dans nos vies 

chrétiennes. En effet, à chaque étape de la vie, Dieu prend toujours soin de nous 

et nous réconforte. Dieu est avec nous à chaque étape du chemin. Il nous nourrit 

de grâce. Il nous donne de bonnes choses que nous ne réalisons souvent pas. 

Pendant la pandémie de Covid-19, nous avons vu de nombreuses victimes 

utiliser des respirateurs en continu. S'il quitte le respirateur, le patient risque de 

mourir. Un patient âgé, après des jours d'utilisation d'un respirateur et de 

guérison, a déclaré : « Au cours des dernières semaines, j'ai survécu grâce au 

respirateur. Pourtant, pendant les 80 années de ma vie, Dieu m'a donné un 

respirateur gratuit, c'est-à-dire un espace naturel plein de vitalité, mais je n'ai pas 

réalisé son noble don ». 

Oui, frères et sœurs, le Seigneur nous soutient toujours et nous fournit les 

nécessités du corps et de l'âme. 

 

« Terre entière, acclame Dieu, chante le Seigneur ! »  

Ce sont les paroles du Psaume 65 que nous venons de chanter. Le Psalmiste 

nous invite à contempler les merveilles qui se produisent chaque jour autour de 

nous : le vaste océan, la terre fertile, les hautes montagnes, les fleuves, la mer, 

etc. C'est aussi toutes les plantes et les arbres, des milliers de créatures. Les 

incroyants considèrent cela comme naturel, mais les croyants croient qu'ils sont 

des créatures créées par Dieu pour refléter sa gloire. 

 

Glorifier Dieu est un acte d'adoration. Nous adorons Dieu parce qu'il est aimable 

et adoré. Glorifier Dieu est aussi un acte de piété filiale et de gratitude, tout 

comme un enfant est reconnaissant à ses parents de l'avoir mis au monde. Dieu 

est le Créateur de toutes choses. Chacun de nous existe dans ce monde, grâce à 
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nos parents et grâce à Dieu. Par conséquent, la piété filiale envers ses parents et 

l'adoration de Dieu sont justifiées. 

 

Sentant la joie de vivre, les croyants sont également appelés à être des messagers 

de joie. Tout comme Moïse dans l'Ancien Testament a choisi soixante-dix 

anciens, Jésus a envoyé soixante-douze disciples pour coopérer avec lui dans 

l'œuvre d'évangélisation. 

Le portrait du héraut de la joie est esquissé par Jésus lui-même. Ce ne sont pas 

des entrepreneurs, des politiciens ou des techniciens. Ce sont des gens qui osent 

aller dans tous les horizons. Le cadeau qu'ils apportent à chacun est la paix. Le 

contenu du message qu'ils annonçaient était très simple : « Le royaume de Dieu 

s'est approché de vous » (Luc 10, 9). C'est aussi le contenu du message du temps 

du prophète Isaïe : « L'Eternel manifestera sa puissance envers ses serviteurs » 

(Is 66,14). Ce que les disciples ont apporté à chacun, c'est d'abord la joie 

intérieure qu'apporte la foi. Par cette joie divine, chacun sera prêt à recevoir la 

Parole de Dieu. 

 

Chers frères et sœurs, 

Aujourd'hui, Dieu nous appelle et nous envoie encore dans tous les domaines de 

la vie. La mission est l'essence de l'Église. Tous les membres du peuple de Dieu 

sont appelés à vivre leur vocation missionnaire dans leurs situations et 

conditions de vie particulières. À cet égard, nous remercions le Seigneur pour 

les grâces qu'il nous a accordées au cours des temps passés, en particulier les 

cinq années où nous avons vécu notre projet pastoral (2017-2022). Malgré les 

difficultés, chacun d'une manière différente est devenu un messager d'amour et 

de joie. Nous avons tendu la main aux malades, aux personnes seules, aux 

victimes de la pandémie de covid-19, aux étudiants dans le besoin, aux sans-

abris, aux immigrants, etc. Nous l'avons fait parce que nous sommes conscients 

que chacun de nous est un apôtre envoyé par le Seigneur pour proclamer la 

Bonne Nouvelle. 

 

Chers frères et sœurs, 

En tant que disciples de Jésus, nous avons la responsabilité de proclamer la 

Parole de Dieu, quand cela convient et quand cela ne l'est pas, même lorsqu'elle 

est rejetée. 

Ceux qui proclament la joie avec ferveur recevront de la joie en retour, qui est 

une récompense donnée par Dieu. Luc raconte que les soixante-douze sont 

revenus, se réjouissant devant Jésus des fruits qu'ils avaient obtenus. Au nom de 

Jésus, ils ont fait les choses que Dieu lui-même a faites, comme l'exorcisme, la 

guérison. Ils ont raison de se réjouir et de se glorifier devant le Seigneur. 

Cependant, Jésus veut les orienter vers une joie bien plus grande, que leurs noms 

soient inscrits dans les cieux. C'est la plus noble récompense et la plus grande 

joie. 
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Chers frères et sœurs, 

Chaque chrétien est un messager de joie. Le pape François a écrit dans son 

Exhortation Apostolique La joie de l'Évangile : « L'évangélisateur ne devrait pas 

avoir constamment une tête d’enterrement. Retrouvons et augmentons la 

ferveur, « la douce et réconfortante joie d’évangéliser, même lorsque c’est dans 

les larmes qu’il faut semer […] Que le monde de notre temps qui cherche, tantôt 

dans l’angoisse, tantôt dans l’espérance, puisse recevoir la Bonne Nouvelle, non 

d’évangélisateurs tristes et découragés, impatients ou anxieux, mais de ministres 

de l’Évangile dont la vie rayonne de ferveur, qui ont les premiers reçus en eux la 

joie du Christ » (n° 10). En effet, quand on ne ressent pas la joie de Dieu, il est 

impossible de devenir un messager de la joie de l'Evangile. 

 

« Terre entière, acclame Dieu, chante le Seigneur », non seulement dans la 

liturgie, mais tout au long de notre vie. La tristesse, le pessimisme, le 

découragement n'ont pas leur place dans la vie de ceux qui font confiance à 

Dieu. 

 

Que le Dieu qui est la source de grâce, de joie et de bonheur nous bénisse. 

Amen. 

 

 

 

P. Fx. Phan Van Duong 


